

EXAMEN DE LENGUA CASTELLANA- Semipresencial GES II

RECUPERACIÓN 1^a EVALUACIÓN

Nombre y Apellidos:.....

1. Analiza la métrica y la rima del siguiente poema (1p).

¿Cómo medir tu soledad, la extensa
porción de inundo ajeno, que te acota
en destino sin fin tu vida rota,
sólo pasado y añoranza inmensa?

Es un poema de verso _____, de arte _____, con rima
_____ y esquema _____.

2. Define paronomasia y polisíndeton pon un ejemplo de cada una de ellas (1p).

3. Explica las características de la literatura de la Edad Media (1p).

4. Escribe la letra correspondiente al lado de cada autor. Relaciona los autores con sus obras. (1p)

- | | |
|--------------------------------|-----------------------------|
| 1. San Juan de la Cruz _____ | a) Libro de las fundaciones |
| 2. Anónimo _____ | b) El Conde Lucanor |
| 3. Don Juan Manuel _____ | c) La Celestina |
| 4. Fray Luís de León _____ | d) Cántico espiritual |
| 5. Fernando de Rojas _____ | e) Lazarillo de Tormes |
| 6. Santa Teresa de Jesús _____ | f) Oda a la vida retirada |

5. Analiza morfológica y sintácticamente las siguientes oraciones. Solo sintagmas, no hace falta que determine las funciones. (2 p)

El camión pasó por mi casa a las seis.

Comprará su coche en el concesionario nuevo.

6. Lee el siguiente texto y responde a las preguntas. (2 puntos)

Las carreteras dan una mínima tregua al lince ibérico

Las noticias no son buenas, pero dan un respiro a las tareas de recuperación del lince en la península Ibérica. Durante el año 2015, los atropellos se llevaron por delante la vida de 15 ejemplares de esta especie en peligro de extinción. Son siete muertes menos por esta causa que el año anterior, en el que saltaron todas las alarmas ante una sangría que parecía imparable. Pero el dato está por encima del de 2013, que ya había escandalizado por marcar un récord negativo: 14 muertes.

No obstante, el contexto de 2015 es muy distinto de los anteriores, como explica el responsable del proyecto Iberlince en WWF, Ramón Pérez de Ayala: "Hay que tener en cuenta que este año contamos con cuatro poblaciones nuevas en la Península, en las que se han liberado más de 40 ejemplares". Pérez de Ayala se refiere a los nuevos territorios abiertos para el lince ibérico en Portugal, Extremadura y en dos puntos de Castilla-La Mancha; en todos estos puntos, se han producido atropellos. Por tanto, en Andalucía, que concentró la gran mayoría de los accidentes mortales de los años previos, "se ha reducido una barbaridad", reconoce el especialista. "Eso está muy bien, algo de caso nos han hecho en la Junta de Andalucía y en Fomento para arreglar lo que pedíamos de mantenimiento en las carreteras", asegura Pérez de Ayala, "pero eso evidencia que si se hubieran tomado medidas hace dos años, cuando lo pedimos, se habrían evitado un montón de muertes". Los nuevos territorios para el felino suponían un gran peligro ya que ni los animales conocen el terreno ni los conservacionistas saben con detalle cuáles pueden ser los puntos negros de las carreteras. En total, son ya 62 atropellos mortales desde 2010. Sumadas todas las causas, en 2015 murieron 22 linces en la Península —dos de ellos en Portugal, por atropello y envenenamiento—, cinco menos que en 2014 a pesar de ser un año de expansión del lince. Por eso, el portavoz de WWF considera positivo que de todos los animales reintroducidos en nuevos territorios ninguno haya muerto por enfermedad o falta de adaptación, solo por culpa de la actividad humana.

De hecho, a lo largo del año pasado se dieron varias situaciones que muestran la importante capacidad de adaptación del lince, al margen de los peligros que le acechan. Por ejemplo, dos cachorros que quedaron huérfanos después de que su madre fuera arrollada por un tren en mayo de 2014; aunque se temió por su vida por su corta edad (tres meses), se les ha vuelto a ver recientemente en perfecto estado. Además, nacieron los primeros linces en libertad fuera de Andalucía en décadas, antes de lo esperado por los especialistas, lo que probaría que la expansión del felino está funcionando.

Javier Salas, El País, 5 enero 2016.

- a) ¿Cuál es la principal causa de muerte en el lince ibérico?
- b) ¿Por qué el año 2015 ha sido distinto de los anteriores, según el responsable de WWF?
- c) Pon un ejemplo, extraído del texto, de la capacidad de adaptación del lince.
- d) Explica el significado de la siguiente oración: “saltaron todas las alarmas ante una sangría que parecía imparable”.

7. REDACCIÓN (2 p)

¿Conoces algún animal que se vea amenazado por el efecto del hombre o por algún otro motivo? Explica el problema y tu punto de vista. (redacta 150 palabras aproximadamente).

**EXAMEN DE LENGUA CASTELLANA- Semipresencial GES II
RECUPERACIÓN 2^a EVALUACIÓN**

Nombre y Apellidos:

1. Clasifica las siguientes oraciones según la actitud del hablante. (1p)

- a) Ponte a hacer los deberes.
- b) El cielo está muy azul.
- c) Me pregunto qué tiene de malo.
- d) Ojalá salga pronto el sol.
- e) ¡Qué noche he pasado!

2. Analiza sintácticamente las siguientes oraciones. (1p)

El viento parará lentamente por la tarde

Fue comprado por la empresa de Juan.

3. Define culteranismo y conceptismo. Explica un recurso que utilice cada uno.
(1p)

4. Indica si las siguientes afirmaciones sobre la Literatura del Barroco son verdaderas o falsas.
(1p)

- c) Luis de Góngora escribió una obra llamada La Canción del Pirata.
- a) La concepción de la vida en el Barroco es pesimismo y desengaño.
- b) El culteranismo es una corriente literaria que se basa en el significado o concepto de la palabra.
- d) Lope de Vega es el autor de La vida es sueño.
- e) Para Calderón de la Barca lo filosófico tiene poca importancia.

5. Marca verdadero o falso las siguientes afirmaciones sobre el Romanticismo.
(1p)

	VERDADERO	FALSO
El Romanticismo abarca la primera mitad del siglo XXI.		
El futuro atrae mucho a los escritores románticos.		
Los personajes se dividen en rebeldes y desvalidos		
La muerte aparece unida a la Naturaleza		
La muerte supone un miedo profundo para el protagonista		

6. Marca las características que pertenecen al Modernismo y Generación del 98.
(1p)

	Modernismo	Generación del 98
Tiene como fundamento las estéticas del Simbolismo y del Parnasianismo.		
Se analizan los males de España y se intentan proponer soluciones		
En la historia es donde se busca la esencia de		

España, los valores de la patria y la raíz de los problemas presentes.		
Movimiento artístico que reacciona contra el Realismo.		
A veces se recorre la meseta de Castilla descubriendo la pobreza de sus pueblos		

7. Lee el siguiente texto y responde a las preguntas. (2 puntos)

Las carreteras dan una mínima tregua al lince ibérico

Las noticias no son buenas, pero dan un respiro a las tareas de recuperación del lince en la península Ibérica. Durante el año 2015, los atropellos se llevaron por delante la vida de 15 ejemplares de esta especie en peligro de extinción. Son siete muertes menos por esta causa que el año anterior, en el que saltaron todas las alarmas ante una sangría que parecía imparable. Pero el dato está por encima del de 2013, que ya había escandalizado por marcar un récord negativo: 14 muertes.

No obstante, el contexto de 2015 es muy distinto de los anteriores, como explica el responsable del proyecto Iberlince en WWF, Ramón Pérez de Ayala: "Hay que tener en cuenta que este año contamos con cuatro poblaciones nuevas en la Península, en las que se han liberado más de 40 ejemplares". Pérez de Ayala se refiere a los nuevos territorios abiertos para el lince ibérico en Portugal, Extremadura y en dos puntos de Castilla-La Mancha; en todos estos puntos, se han producido atropellos. Por tanto, en Andalucía, que concentró la gran mayoría de los accidentes mortales de los años previos, "se ha reducido una barbaridad", reconoce el especialista. "Eso está muy bien, algo de caso nos han hecho en la Junta de Andalucía y en Fomento para arreglar lo que pedíamos de mantenimiento en las carreteras", asegura Pérez de Ayala, "pero eso evidencia que si se hubieran tomado medidas hace dos años, cuando lo pedimos, se habrían evitado un montón de muertes". Los nuevos territorios para el felino suponían un gran peligro ya que ni los animales conocen el terreno ni los conservacionistas saben con detalle cuáles pueden ser los puntos negros de las carreteras. En total, son ya 62 atropellos mortales desde 2010. Sumadas todas las causas, en 2015 murieron 22 linces en la Península —dos de ellos en Portugal, por atropello y envenenamiento—, cinco menos que en 2014 a pesar de ser un año de expansión del lince. Por eso, el portavoz de WWF considera positivo que de todos los animales reintroducidos en nuevos territorios ninguno haya muerto por enfermedad o falta de adaptación, solo por culpa de la actividad humana.

De hecho, a lo largo del año pasado se dieron varias situaciones que muestran la importante capacidad de adaptación del lince, al margen de los peligros que le acechan. Por ejemplo, dos cachorros que quedaron huérfanos después de que su madre fuera arrollada por un tren en mayo de 2014; aunque se temió por su vida por su corta edad (tres meses), se les ha vuelto a ver recientemente en perfecto estado. Además, nacieron los primeros linces en libertad fuera de Andalucía en décadas, antes de lo esperado por los especialistas, lo que probaría que la expansión del felino está funcionando.

Javier Salas, El País, 5 enero 2016.

- a) ¿Cuál es la principal causa de muerte en el lince ibérico?

- b) ¿Por qué el año 2015 ha sido distinto de los anteriores, según el responsable de WWF?

- c) Pon un ejemplo, extraído del texto, de la capacidad de adaptación del lince.

- d) Explica el significado de la siguiente oración: “saltaron todas las alarmas ante una sangría que parecía imparable”.

8. REDACCIÓN (2 p)

¿Conoces algún animal que se vea amenazado por el efecto del hombre o por algún otro motivo? Explica el problema y tu punto de vista. (redacta 150 palabras aproximadamente).

**EXAMEN DE LENGUA CASTELLANA- Semipresencial GES II
RECUPERACIÓN ORDINARIA**

Nombre y Apellidos:

1. Clasifica las siguientes oraciones según la actitud del hablante. (1p)

- a) Ponte a hacer los deberes.
- b) El cielo está muy azul.
- c) Me pregunto qué tiene de malo.
- d) Ojalá salga pronto el sol.
- e) ¡Qué noche he pasado!

2. Analiza morfológica y sintácticamente las siguientes oraciones. Solo sintagmas, no hace falta que determines las funciones. (1 p)

El camión pasó por mi casa a las seis.

Comprará su coche en el concesionario nuevo.

3. Analiza la métrica y la rima del siguiente poema (1p).

¿Cómo medir tu soledad, la extensa
porción de inundo ajeno, que te acota
en destino sin fin tu vida rota,
sólo pasado y añoranza inmensa?

Es un poema de verso _____, de arte _____, con rima
_____ y esquema _____.

4. Escribe la letra correspondiente al lado de cada autor. Relaciona los autores con sus obras. (1p)

- | | |
|--------------------------------|-----------------------------|
| 1. San Juan de la Cruz _____ | a) Libro de las fundaciones |
| 2. Anónimo _____ | b) El Conde Lucanor |
| 3. Don Juan Manuel _____ | c) La Celestina |
| 4. Fray Luís de León _____ | d) Cántico espiritual |
| 5. Fernando de Rojas _____ | e) Lazarillo de Tormes |
| 6. Santa Teresa de Jesús _____ | f) Oda a la vida retirada |

5. Marca verdadero o falso las siguientes afirmaciones sobre el Romanticismo. (1p)

	VERDADERO	FALSO
El Romanticismo abarca la primera mitad del siglo XXI.		
El futuro atrae mucho a los escritores románticos.		
Los personajes se dividen en rebeldes y desvalidos		
La muerte aparece unida a la Naturaleza		
La muerte supone un miedo profundo para el protagonista		

6. Marca las características que pertenecen al Modernismo y Generación del 98. (1p)

	Modernismo	Generación del 98
--	------------	-------------------

Tiene como fundamento las estéticas del Simbolismo y del Parnasianismo.		
Se analizan los males de España y se intentan proponer soluciones		
En la historia es donde se busca la esencia de España, los valores de la patria y la raíz de los problemas presentes.		
Movimiento artístico que reacciona contra el Realismo.		
A veces se recorre la meseta de Castilla descubriendo la pobreza de sus pueblos		

7. Lee el siguiente texto y responde a las preguntas. (2 puntos)

Las carreteras dan una mínima tregua al lince ibérico

Las noticias no son buenas, pero dan un respiro a las tareas de recuperación del lince en la península Ibérica. Durante el año 2015, los atropellos se llevaron por delante la vida de 15 ejemplares de esta especie en peligro de extinción. Son siete muertes menos por esta causa que el año anterior, en el que saltaron todas las alarmas ante una sangría que parecía imparable. Pero el dato está por encima del de 2013, que ya había escandalizado por marcar un récord negativo: 14 muertes.

No obstante, el contexto de 2015 es muy distinto de los anteriores, como explica el responsable del proyecto Iberlince en WWF, Ramón Pérez de Ayala: "Hay que tener en cuenta que este año contamos con cuatro poblaciones nuevas en la Península, en las que se han liberado más de 40 ejemplares". Pérez de Ayala se refiere a los nuevos territorios abiertos para el lince ibérico en Portugal, Extremadura y en dos puntos de Castilla-La Mancha; en todos estos puntos, se han producido atropellos. Por tanto, en Andalucía, que concentró la gran mayoría de los accidentes mortales de los años previos, "se ha reducido una barbaridad", reconoce el especialista. "Eso está muy bien, algo de caso nos han hecho en la Junta de Andalucía y en Fomento para arreglar lo que pedíamos de mantenimiento en las carreteras", asegura Pérez de Ayala, "pero eso evidencia que si se hubieran tomado medidas hace dos años, cuando lo pedimos, se habrían evitado un montón de muertes". Los nuevos territorios para el felino suponían un gran peligro ya que ni los animales conocen el terreno ni los conservacionistas saben con detalle cuáles pueden ser los puntos negros de las carreteras. En total, son ya 62 atropellos mortales desde 2010. Sumadas todas las causas, en 2015 murieron 22 linces en la Península —dos de ellos en Portugal, por atropello y envenenamiento—, cinco menos que en 2014 a pesar de ser un año de expansión del lince. Por eso, el portavoz de WWF considera positivo que de todos los animales reintroducidos en nuevos territorios ninguno haya muerto por enfermedad o falta de adaptación, solo por culpa de la actividad humana.

De hecho, a lo largo del año pasado se dieron varias situaciones que muestran la importante capacidad de adaptación del lince, al margen de los peligros que le acechan. Por ejemplo, dos cachorros que quedaron huérfanos después de que su

madre fuera arrollada por un tren en mayo de 2014; aunque se temió por su vida por su corta edad (tres meses), se les ha vuelto a ver recientemente en perfecto estado. Además, nacieron los primeros linceos en libertad fuera de Andalucía en décadas, antes de lo esperado por los especialistas, lo que probaría que la expansión del felino está funcionando.

Javier Salas, El País, 5 enero 2016.

- a) ¿Cuál es la principal causa de muerte en el lince ibérico?

- b) ¿Por qué el año 2015 ha sido distinto de los anteriores, según el responsable de WWF?

- c) Pon un ejemplo, extraído del texto, de la capacidad de adaptación del lince.

- d) Explica el significado de la siguiente oración: “saltaron todas las alarmas ante una sangría que parecía imparable”.

8. REDACCIÓN (2 p)

¿Conoces algún animal que se vea amenazado por el efecto del hombre o por algún otro motivo? Explica el problema y tu punto de vista. (redacta 150 palabras aproximadamente).

